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En page centrale, 
le plan de la commune  

détachable !
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Avec le recul, il faut bien reconnaître que nous n’avions pas imaginé 
le déroulé de cette année 2024 tel que nous venons de le vivre ici, 
à SAIX. Depuis un an notre commune s’est retrouvée au coeur de 
l’actualité nationale, identifiée « négativement » comme le fief 
d’une poignée d’irréductibles opposants à l’A69, perchés sur des 
arbres, dans une idéologie de retour à la nature, sur fond 
d’apocalypse. J’ai perçu dans le regard des gendarmes la peur de 
céder à la tentation d’en découdre avec ces insoumis. Je peux 
témoigner de la peur des habitants confinés du hameau de la 

Gascarié, et plus généralement la peur d’exprimer son sentiment de révolte et de désapprobation de ces donneurs 
de leçons et d’un bien piètre exemple. Je remercie les élus tarnais qui ont participé au « rassemblement républicain 
» le 9 mars sur la place Jean Jaurès, devant la mairie, pour qu’enfin la peur change de camp ! 
En cette année du 80e anniversaire de la Libération, la notion de « résistance » ne doit pas être galvaudée, même 
sous prétexte de sauver la planète. 
Cette année a été marquée par le décès d’Henri Blanc (maire honoraire). En dépit de nos différences politiques, 
je lui ai rendu l’hommage républicain au nom de la commune. Dès le début de son mandat en 2001, il s’était 
engagé pour le tracé « Nord » de la liaison autoroutière ToulouseCastres, pressentant déjà qu’il s’agirait du 
contournement tant attendu de SaïxLonguegineste. 
En cette « année électorale » le premier weekend de juin avait été coché pour l’organisation des « européennes ». 
Nous connaissons tous les conséquences du résultat de ce scrutin, la dissolution de l’assemblée Nationale et les 
deux tours des « législatives ». Je remercie les agents communaux, les élus et les bénévoles qui ont répondu 
présent à trois reprises pour la tenue de nos trois bureaux de vote. 
Après ce séisme politique, l’année « olympique » a repris le dessus comme si de rien n’était, dans un enthousiasme 
tricolore surprenant, reflet de l’évolution de notre société, avec ses contradictions, ses malentendus, et les conflits 
qui en découlent à tous les niveaux. 
Au mois d’octobre, le square de la Liberté a été le théâtre d’une remise de fourragère à une section de jeunes 
du 8e RPIMa, suivi d’un défilé et retrouvailles sous la Halle du Rivet. Nous avons pu mesurer la complémentarité 
de ces deux lieux emblématiques de la commune, pour les valeurs fondamentales « engagement/respect » et  
« solidarité/convivialité ». 
Depuis Toussaint, les travaux de terrassement pour la construction de la nouvelle Mairie vont bon train. Il est 
temps désormais de se poser la question du devenir du bâtiment de la place Jean Jaurès. J’ai lancé le principe 
d’une boîte à idées, sous forme de consultation citoyenne. En attendant, la « mairie » y est toujours domiciliée 
dans une continuité de service public. Agents et élus se préparent à ce déménagement pour fin 2025. L’Hôtel de 
Ville qui vous est présenté dans ce bulletin est conçu pour être accessible à tous, et pour un fonctionnement 
municipal adapté aux divers services administratifs et réunions d’élus. Un coup de chapeau à tous d’avoir assuré 
leur mission dans des locaux d’une autre époque. 
Merci aux élus et à tous les adjoints qui, depuis 5 ans, forment un « pack exécutif et visionnaire » de 
l’aménagement bien visible de notre commune, en lien avec la mise en service prochaine de l’autoroute. Il faut 
s’imaginer le futur boulevard urbain RD926 après le transfert du trafic de l’actuelle RN126 via l’A69. Avec la 
« Plaine du Levézou », et la « Base des Etangs », SAÏX s’envisage comme « zone apaisée » du sud tarnais, parfaite 
traduction de « Bienêtre, Sport et Santé » du projet de territoire de la Communauté des Communes du Sor et 
de l’Agout. 
L’apaisement, c’est toujours notre ligne de conduite et c’est mon voeu le plus sincère 
 

BONNE & HEUREUSE ANNEE 2025 
 

Jacques ARMENGAUD, votre maire
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LA NOUVELLE MAIRIE

INTÉGRATION DE LA NOUVELLE MAIRIE

La construction d'une nouvelle mairie a débuté en novembre 2024. Ce projet fait partie d'un plan de modernisation  
et de développement et offrira un service public plus accessible et adapté aux besoins de la population locale.

Cette mairie sera conçue avec des espaces modernes, 
une salle adaptée pour les célébrations de mariage 
dans un cadre élégant et convivial, ainsi qu’un hall 
d’exposition.

Vue de dessus

Vue depuis l’aire de stationnement
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ACTE 1 :  
Démolition/reconstruction :  
vacances de Toussaint. 
ACTE 2 :  
Fondations et chapes : 
novembre & décembre. 
ACTE 3 :  
Construction et aménagement intérieur : 
toute l’année 2025. 
ACTE 4 :  
Achèvement des travaux :  
décembre 2025. 

LA NOUVELLE MAIRIE

REZDECHAUSSEE

ETAGE

PLANNING PRÉVISIONNEL
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Votre commune pense aux énergies renouvelables en lien avec le plan général de production d’énergie verte. 
Bien que la commune ne finance pas l'intégralité du projet, le bail de location conclu avec Watt&Co témoigne d'une 
collaboration prometteuse. Il faut savoir que d'autres projets sur les bâtiments communaux seront également étudiés. 
Les énergies renouvelables sont effectivement l'avenir, et chaque pas vers leur adoption est un pas dans la bonne 
direction.

ENGAGEMENT DANS LES ENERGIES RENOUVELABLES

PLAINE DU LEVEZOU EN 2025

N’hésitez à vous rapprocher des services de la Mairie.

Emplacements et description succincte des 3 projets

Pour pallier aux fuites et rénover ceǆe
structure, réfecƼon totale de la toiture et
pose des panneaux photovoltaïques sur

une surface d’environ 1000 m2.
Ombrières

Structure permeǆant de garer les voitures à l'ombre sur un
parking pour les usagers des stades et diverses

manifestaƼons sur une surface d’environ 2500 m2. 

Boulodrome

Couverture et pose des panneaux photovoltaïques
sur une surface d’environ 2500 m2 pour un couvert et

une uƼlisaƼon par tout temps.

PHOTOVOLTAÏQUE
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VOIRIES et DIVERS

Chemin de Fedevieille 
L’aménagement par la pose d’une rampe est une initiative très 
importante pour améliorer l’accessibilité et la sécurité.

Elie Castelle 
La réfection du chemin d’accès au terrain 
d’entraînement du rugby d'Elie Castelle 
pour garantir la sécurité et le confort de 
nos jeunes

Longuegineste 
La mise en place d'un filet sur le city stade est une 
excellente idée ! Cela sécurise l'espace de jeu en 
empêchant les ballons de sortir du terrain, ce qui est 
particulièrement utile pour les jeunes joueurs et le bien
être du voisinage.

Place du Rivet 
WC public à proximité de la halle du Rivet : leur 
installation a amélioré le confort des visiteurs 
lors des différentes manifestations.

Parking de la Mouline 
Le goudronnage était devenu une priorité afin d'assurer une gestion plus efficace des eaux de pluie.
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 NOS ÉCOLES… NOS ENFANTS (2024 – 2025)

Achat mobilier et autres 

C’est vrai, l’engagement des services scolaires, des enseignants et des agents est un facteur essentiel pour 
créer un environnement propice à l'apprentissage. Leurs dévouements contribuent non seulement au bon 
fonctionnement des écoles, mais aussi au bien-être des élèves.  
Mettre en avant les travaux réalisés par nos agents techniques et des entreprises de la région montre à quel 
point la commune est impliquée. 
Un petit tour d’horizon en photos des investissements et travaux 2024.

Jeux sols et  
aménagement extérieur

TOTAL = 56940 €.

Aménagements sportifs

Jeux cours 
des écoles
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  NOS ÉCOLES… NOS ENFANTS (2024 – 2025)

La Mairie, les services et la commission scolaire s’investissent pour offrir le meilleur pour nos écoliers  au 
travers de la rénovation des bâtiments, de la fourniture de matériel pédagogique pour parfaire l’apprentissage, 
des activités périscolaires diversifiées (sports, arts, culture, etc…). Dans le but d'aider les enfants à développer 
leurs compétences sociales et personnelles, des initiatives ont été mises en place : maintien du dialogue avec 
les APE des deux écoles pour renforcer le lien avec les familles, ainsi que la création, par des bénévoles, d'un 
dispositif d'aide aux devoirs accessible sur inscription. Sans oublier, les nombreuses initiatives quotidiennes 
qui participent à rechercher le bien-être des enfants et de toutes les personnes qui travaillent au service scolaire 
et périscolaire. 
Fidèle à notre engagement, nous souhaitons que nos écoliers soient une priorité dans le budget  
municipal, et cela se traduit chaque année par des investissements significatifs pour leur bien-être  
et leur éducation.

Sécurisation par barrières fixes aux sorties de 
nos écoles. Groupe scolaire Toulouse Lautrec 

et Ecole de La Colombière

Départ à la retraite de notre agent de 
cantine Babeth.  

Nouvelle orientation professionnelle pour 
Philippe, enseignant CM2 à Toulouse 

Lautrec Bonne route vers de nouveaux 
horizons

Initiation natation à la piscine de 
Puylaurens pour l’école de Longuegineste

Réfection des sanitaires côté primaire à Toulouse Lautrec. 
Réfection totale en peinture salle de classe CM à 

Longuegineste avec remplacement sol lino, peinture hall 
d’entrée et plafond classe maternelle

Ecole de  
La Colombière

 Cross des écoles 
Bravo à tous pour leur participation et leur sportivité !

Education à la relation  
ateliers de jeux de société pour 
découvrir de nouveaux jeux et 
développer leurs sens stratégiques.

Élection des délégués 
L'ensemble des classes s'est 
mobilisé pour élire leurs délégués. 
Merci à la Mairie pour le prêt du 
matériel.

Activités périscolaires  
ALAE



Le CCAS s’est vu attribuer cette année une subvention par la CARSAT MidiPyrénées dans le cadre de la Conférence 
des Financeurs de la Prévention de la Perte d’Autonomie (CFPPA) du TARN pour financer des moments de répit en 
partenariat avec Sérénitarn. 
2 fois par mois de 14 h à 17 h (le jeudi) depuis le 5 septembre 2024 à la salle Gui Viala, des moments sont organisés 
pour les personnes aidées (accueil, échanges, convivialité autour de jeux, discussion, goûter, activités manuelles, 
mémoire …), permettant ainsi aux aidants d’avoir du temps pour eux (courses, RDV médicaux, coiffeur…). 

Vous pouvez vous inscrire à la mairie au 05 63 74 71 76 

 

PARCE QU’IL EST BON DE PRENDRE DU TEMPS POUR SOI, 

du repos pour l’aidant, un bon moment pour l’aidé.

LE RÉPIT C’EST AUSSI UN TEMPS DE CONVIVIALITÉ. 
 
La plateforme de répit d’Aussillon dirigée par Céline SCHMEISSER, 
s’est retrouvée avec celui de Saïx ce 15 février pour un temps de 
partage et de convivialité autour d’une raclette partie. 
Ces temps de répit accompagnent les aidants qui ont à charge des 
personnes dépendantes vivant à domicile. 
Le temps de la prise en charge de la personne aidée, est basé sur 
le maintien des capacités cognitives autour d’activités manuelles, 
de jeux… et le plaisir de créer du lien social. 
L’aidant peut donc bénéficier d’un temps pour souffler mais aussi 
pour se rencontrer, profiter de formation, de temps de parole ou 
de soutien psychologique. 
Nous étions une grande tablée de 18 personnes qui avons partagé ce repas dans la joie et la bonne humeur. 
Après celuici, de petits groupes se sont formés soit pour jouer aux cartes à des jeux de société ou tout simplement 
papoter autour d’un café, thé, tisane et petits gâteaux. 
Cette journée a permis à tous de se vider la tête, se relaxer, échanger, partager et de se dire que même dans la 
difficulté, on peut passer des bons moments quand on nous en donne les moyens et que l’on est accompagné.  
Une fois de plus la Plateforme de répit Serenitarn d’Aussillon et le répit de Saïx se sont retrouvés pour une journée 
conviviale. Autour de Jacqueline et Roger ALBERT qui ont fêtés leurs 65 ans de mariage. En effet, ils se sont mariés 

le 20 juin 1959. 
65 ans jour pour jour (Noce de palissandre). Que d’émotion pour ce couple 
entouré par leur fille Pascale aidante, de leur gendre Philippe et de tous les 
aidants et aidés réunis (32 personnes) qui n’ont pu retenir une petite larme. 
Cette journée a été une véritable réussite, offrant à chacun un moment 
d’évasion loin des soucis du quotidien, autour d’un verre de l’amitié et d’un 
délicieux repas préparé par un restaurant local, le tout animé par une 
chanteuse interprétant un répertoire varié allant des années 1960 à nos jours. 
Cette journée a été une véritable réussite où chacun a pu oublier un instant 
les soucis du quotidien. 
Ce fut également l'occasion de féliciter Chloé pour la poursuite de son diplôme 
de CESF (Conseillère en Économie Sociale et Familiale). Ayant travaillé en 
binôme avec Céline Schmeisser tout au long de l'année, elle a reçu tous nos 
voeux de réussite pour sa future carrière professionnelle. 
La fête s’est terminée à 17h. Bien ressourcé, le cœur un peu serré chacun est 
reparti avec l’espoir de la prochaine rencontre.     10
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ACTION INTERGENERATIONNELLE 
 
Dans le cadre d’entraide et solidarité avec l’Action Jeunesse de la MJC 
de Saïx en partenariat avec le C.C.A.S., des jeunes de 14 à 17 ans sous 
la direction de Charlotte Delpico ont confectionné des biscuits à 
destination de nos aînés inscrits sur la liste des personnes vulnérables 
de la commune de Saïx. Cela a permis aux membres du C.C.A.S. de 
rendre visite aux plus fragiles parfois isolés en leur apportant des 
friandises confectionnées avec amour par les jeunes de notre village. 
Dans chaque paquet réalisé, ces jeunes gens ont inséré un petit mot 
chaleureux. 
Les représentants du conseil d’administration sont heureux de servir 
de trait d’union entre ces 2 générations. 

 Dépôt des paquets par les jeunes de la MJC au CCAS de la mairie.

BOURSE AUX PERMIS : 
Un Coup de Pouce pour 

les Jeunes de Saïx 
 

Chaque année, la commune de Saïx 
s’associe à la Communauté de 
Communes Sor et Agout pour soutenir 
la Bourse aux Permis, une initiative qui 
aide les jeunes à financer leur permis 
de conduire. La commune finance 
jusqu’à 700 € du coût du permis pour 
un jeune Saïxol, en échange de 70 
heures d’activité bénévole d’intérêt 
public. 
Cette année, c’est Hugo qui a eu la 
chance de bénéficier de cette bourse. Il 
a consacré ses 70 heures de bénévolat 
auprès des résidents de la maison de 
retraite La Pastellière. Cette expérience 
intergénérationnelle a permis à Hugo 
de créer des liens enrichissants avec les 
aînés, tout en apportant son aide au 
sein de l’établissement. 
De plus, il a pu passer son permis de 
conduire directement à Saïx, grâce à 
l’ouverture d’une nouvelle autoécole 
cette année, facilitant ses trajets et 
renforçant le service de proximité pour 
les habitants. 
Nous félicitons Hugo pour son 
engagement et remercions les jeunes 
qui participent chaque année à cette 
belle initiative. La Bourse aux Permis est 
bien plus qu’une aide financière : elle 
encourage la solidarité et la 
citoyenneté dans notre commune.

LE BUSAÏXOL : un service de navette  
qui a trouvé son rythme de croisière ! 

 
Depuis son lancement en 2021, la navette Busaïxol s’est solidement 
implantée dans le quotidien de nos seniors physiquement 
autonomes, répondant pleinement à leurs besoins de mobilité. Ce 
service gratuit, qui fonctionne chaque mercredi matin, a trouvé son 
rythme de croisière en transportant fidèlement entre 5 et 6 usagers 
vers des destinations clés comme le centrebourg de Saïx, le Super U 
de Soual ou Auchan. 
Avec un développement régulier et une demande constante, le Busaïxol est 
devenu un véritable pilier de la mobilité pour nos aînés, leur offrant plus de 
liberté pour réaliser leurs courses et autres déplacements hebdomadaires. Ce 
succès témoigne de l’importance de ce service, qui facilite les déplacements tout 
en favorisant l’autonomie et le lien social. 
Pour en profiter, pensez à réserver votre place chaque semaine avant le mardi 
12h en appelant le 05 63 74 71 76. 
Nous sommes heureux de voir le Busaïxol se développer ainsi et de pouvoir 
continuer à offrir à nos seniors un service utile et apprécié. 
Nous tenons à remercier Monsieur Michel Martin pour son dévouement chaque 
semaine auprès de nos ainés
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Le samedi 5 octobre 2024, notre village s’est mobilisé pour Octobre Rose, une 
journée dédiée à la lutte contre le cancer du sein. Avec une randonnée conviviale 
et une vente de gâteaux, cet événement a été un beau succès, réunissant petits et 
grands dans une ambiance chaleureuse. 
Une belle rencontre intergénérationnelle 
Grâce à la collaboration avec la maison de retraite La Pastellière, Octobre Rose a pris une dimension unique. 
Les résidents ont pu partager des moments de joie et de convivialité, en assistant à une démonstration de 
danse dans l’aprèsmidi. 
Des douceurs et des animations pour tous 
La vente de gâteaux a ajouté une touche gourmande appréciée de tous. De plus, diverses activités étaient 
proposées pour toute la famille : stands d’information et animations. Chacun a pu y trouver son bonheur, 
contribuant à l’ambiance festive de la journée avec en clôture le Flash Mob de Danse Attitude. 
Un élan de générosité pour une bonne cause 
Grâce à la mobilisation collective, nous avons récolté 2118€ qui ont été reversé à la Ligue Contre le Cancer. 
Ce montant généreux témoigne de l’engagement de notre communauté envers cette cause importante. 
Merci à tous 
Ce bel Octobre Rose 2024 n’aurait pas été possible sans chacun de vous. Merci à tous les participants, 
bénévoles et donateurs pour leur soutien. Ensemble, nous avons prouvé qu’en unissant nos forces, nous 
pouvons faire une réelle différence dans notre communauté ! 

OCTOBRE ROSE 

Retour sur un événement mémorable et solidaire

Mme FARENC, vise présidente de la Ligue  
et Mme GULMANN, adjointe au Maire
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MEDIATHEQUE MUNICIPALE

Chers adhérents d’ici et d’ailleurs, chers Saïxoles et Saïxols, 

 

La médiathèque a fêté en octobre dernier ses 20 ans. 

Tout d’abord un grand merci à tous pour avoir fait vivre pendant 20 ans notre bibliothèque. 

L’histoire a commencé en juillet 2004, lorsque Monsieur Henri BLANC se rapproche de la bibliothèque 
départementale pour la création de la bibliothèque municipale. 

La décision est prise d’ouvrir dans une salle de classe au 64 rue Toulouse Lautrec dans les locaux de l’école 
publique. 

Un recrutement est mis en place : Magali GABEN prend son poste en septembre 2004 et des bénévoles 
viennent l’aider dans sa tâche. 

L’ouverture se fera en octobre 2004 avec des permanences de 2 heures le soir : les binômes de bénévoles 
permettent le bon fonctionnement et l’accueil du public, des expositions voient le jour l’année suivante et 
en 2005, pour la première fois, la bibliothèque accueille CONTES EN BALADE avec Colette MIGNE qui ravira 
le public saïxol. 

La salle de classe devenant trop exiguë, l’adjointe à la culture Mme Marybel CARLIER à ce moment là décide 
de transférer les livres à l’étage, des travaux sont effectués, du mobilier moderne acheté, et une subvention 
de l’éducation nationale permet d’acquérir un grand nombre de livres jeunesse. 

La bibliothèque se diversifie et propose de plus en plus d’expositions, de rencontres avec les artistes, autant 
pour adultes que pour enfants. 

C’est en 2021 que la bibliothèque devient médiathèque ! Elle propose désormais des CD, DVD adultes et 
enfants, des livres en langue étrangère…et son fond propre augmente grâce à un budget culture doublé, 
permettant ainsi d’attirer un public toujours plus diversifié et en attente des dernières sorties littéraires. 

La médiathèque aujourd’hui ce sont aussi des ateliers, l’heure du conte, rencontre avec des auteurs, 
expositions, dédicaces et une étroite collaboration avec les collectivités, crèche, maison de retraite, … bref 
un lieu d’échange, de partage et de convivialité. 

Tout cela grâce à nos nombreuses bénévoles : Aline, Marie, Geneviève, Anne, Christine, Danielle, Jeannine, 
Ghislaine, Nicole, AnneMarie, Karine et Marie  

SANS OUBLIER NOTRE RESPONSABLE MEDIATHEQUE MAGALI GABEN !  

Pendant 20 ans, la médiathèque a connu une fréquentation croissante avec en 2023 quelques 6500 
personnes qui ont franchi la porte (contre 5100 en 2018). 

Encore une fois un grand merci à tous !  
 

Pour illustrer la vie de notre culture en 2024,  
vous trouverez en suivant les évènements qui l’ont jalonné. 

Le mot de l’adjointe à la culture et communication

Julie GULMANN
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MAIJUINJUILLET  
Jessica Laure expose ses aquarelles et tableaux  
à base de pigments et Sandrine Dubosq  
ses créations à partir d’objets recyclés.

MARSAVRIL  
Exposition à la ferme Laval de 
l’épopée d’un rugby à XIII dans 
le Tarn avec la participation de 
Messieurs Rodrigo Capo 
Ortega et Loïc Jacquet. 
R.CAPO ORTEGA- J.GULMANN-
L.JACQUET

MARS 
Exposition photos 
« toutes sportives », 
photos prises par 
Emmanuel Bordarier, 
journaliste tarnais 
Exposition en lien avec la 
thématique du 
département : quand la 
culture et le sport font 
équipe 
Séance dédicaces avec 
Françoise Paradis et ses 
albums petite enfance 
avec aquarelles.

 J. LAURE et ses aquarelles Création S. DUBOSQ Séance dédicaces avec Noëllie Saullerin 
et ses romans « feel-good ».

Spectacle à la Ferme Laval offert  
aux écoles : compagnie sur la peau 
du monde avec Mélanie Prochasson   

« c’est mon poème » .

Pièce de théâtre  
« j’aime beaucoup ce que vous faites » 
avec la compagnie les Amuse-Gueules.

Fête de la musique à la halle 
du Rivet avec les RAZPOP… !

Cinéma en plein air à la halle du Rivet  
avec la diffusion du film d’animation RIO …  

et les crêpes offertes aux enfants !

JANVIERFEVRIER  
 

 Séance dédicaces avec 
Stéphanie Matthan  
et la sortie de son 1er livre 
« carnet de bord d’une 
médium ».

Françoise Paradis  
et ses peintures à l’huile 
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NOVEMBREDECEMBRE :   

OCTOBRE :   

SEPTEMBRE 
Concert de rentrée  
au square de la Liberté 
avec les Apple Fizz.

Exposition Art brut  
avec Daniel BOUAIZAR 

Sans oublier les activités annexes de la médiathèque : l’heure du 
conte mensuelle pour les enfants de 3 à 8 ans ; l’accueil de la crèche 

les 3 pommes et animations à la crèche ; l’accueil du centre de loisirs 
de Dourgne et du Dicosa ; les visites des expositions proposées aux 

résidents de la maison de retraite de la Pastellière et échanges de 
livres ; des animations sur la base de loisirs des Etangs en juillet lors 

des Bibliothèque en pleinair.

Les 20 ans de la médiathèque avec escape
game « zizanie à Olympie » , initiation dessin 
pour les enfants et initiation aquarelle pour les 
adultes avec Anala, et un spectacle interactif 
avec Chanson soudaine 

Révisons nos classiques : Albert CAMUS – 
L’étranger – proposé par Thomas, agrégé de 
littérature.
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SPORT

Chères associations, 

 

L'année qui s'achève, a été marquée par des réussites 
exceptionnelles qui témoignent de votre dévouement, de votre 
engagement et de votre passion pour notre ville. 

Nous tenons à adresser nos plus chaleureux remerciements à 
toutes les associations pour leur dynamisme et leur travail 
inlassable. Grâce à vous, notre ville est un lieu de vie actif et 
accueillant, où chacun peut trouver sa place et s'épanouir. 

Un grand bravo aux joueurs de pétanque, qui nous ont, encore 
une fois, offert de belles victoires et fait vibrer tous les amateurs 
de ce sport. Merci pour ces moments de convivialité de partage 
qui font la joie des habitants. 

Félicitations également au club de football La Crémade, qui, par 
son acharnement et sa volonté, a su porter haut les couleurs de 
notre ville. Votre esprit d'équipe et votre détermination sont une 
source de fierté pour nous tous. 

Une mention toute particulière à Sor Agout XV pour sa montée 
en Fédérale 2, une étape remarquable dans l'histoire de notre 
club ! Vous nous avez démontré que par le courage et l’effort 
collectif, de grands succès sont possibles. Ce parcours inspire et 
réunit toute notre communauté, jeunes et moins jeunes. 

Enfin félicitations aux deux APE (Saïx et Longuegineste) pour 
l’organisation des défilés d’Halloween dans notre village. Ces 
événements ont apporté une ambiance festive et de la joie pour 
les petits et les grands, et c’est grâce à votre engagement et 
votre dévouement. Merci pour votre travail et pour avoir rendu 
cette fête d’Halloween inoubliable ! 

Nous sommes fiers de chacun de vous. Ces succès sont le reflet 
de votre engagement et de vos valeurs. Ensemble, continuons à 
faire de notre ville un lieu où le sport et l’amitié sont à l'honneur. 

Avec toute notre reconnaissance et notre soutien, 

L’adjoint aux associations 

G. DEFOULOUNOUX
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LA CRÉMADE À L’HONNEUR

La saison de football pour le club de la Crémade a été très positive, marquée par une croissance importante du 
nombre de licenciés, de 220 il y a deux ans, à 378 repartis sur dix catégories des U8 aux seniors cette année. 
 
L’augmentation du nombre de licenciés est un reflet d’une bonne gestion  
et d’une bonne stratégie efficace pour attirer joueurs et public : 
 
Points clés du bilan de saison : 
 
Effet d'attractivité et de notoriété : Cette hausse peut également être 
attribuée à une meilleure visibilité du club dans la région. Les performances 
sportives des équipes, les événements organisés, ou une campagne de 
communication ont permis au club de gagner en popularité. L'augmentation 
du nombre de licenciés est souvent répartie sur différentes tranches d’âge 
permettant d’accueillir un plus large éventail de participants en facilitant un 
bon recrutement de jeunes talents. 
Impact sur les infrastructures et le staff : Avec une telle croissance, le club a 
dû s’adapter pour répondre à la demande croissante. Cela pourrait inclure 
l’augmentation des équipes techniques ainsi que les investissements. 
Résultats sportifs : Une augmentation des effectifs peut parfois coïncider avec de meilleurs résultats sur le 
terrain, car une concurrence saine entre les joueurs peut mener à un niveau de jeu plus élevé. 
Engagement inter communes : Le club de la Crémade F.C. est très bien intégré, attirant de nouveaux membres 
tout en renforçant l’esprit local et le soutien des supporters. 
Enjeux pour la saison prochaine : 
Avec cet essor, le club devra gérer certains défis : 

 Maintien de la qualité de l’encadrement pour tous les joueurs avec l'augmentation des effectifs. 
 Gestion des infrastructures : Avec l’aide de la commune pour répondre aux besoins du club. 
 Suivi des performances pour faire progresser les équipes et renforcer l’image compétitive du club. 

En somme, le bilan de cette saison pour le club de la Crémade est extrêmement positif avec cette hausse 
significative des licenciés. Cela témoigne de la bonne santé et de l’attractivité du club, qui semble bien se diriger 
vers un avenir prometteur.
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Le jeudi 17 Octobre 2024, la commune a accueilli la section du 
Lieutenant LE ROUX. 
Un moment émouvant pour nos jeunes soldats du 8e RPIMA et 
pour la population présente. 
La remise de la Fourragère symbolise non seulement la fin de 
leur formation mais aussi démontre leur engagement et leur 
dévouement pour notre pays. 
Ces fourragères aux couleurs de la médaille militaire, de la croix 
de guerre, des théâtres d’opérations extérieures et de la croix de 
la valeur militaire, représentent l’histoire du régiment.

SQUARE DE LA LIBERTÉ

REMISE DE FOURAGÈRES

11 NOVEMBRE

Le 11 novembre est un moment 
important. C'est l’occasion de se 
souvenir des sacrifices faits pour la paix 
et la liberté. Un dépôt de gerbe et une 
minute de silence sont une belle 
manière d’honorer la mémoire de ceux 
qui sont morts pour la France. 
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LA CRÉMADE À L’HONNEUR

Nos marchés Gourmands sont un véritable trésor pour les amateurs de bonne nourriture et de produits 
authentiques. En encourageant les échanges entre producteurs et consommateurs, il participe à la dynamisation 
des territoires, à la préservation des savoirfaire locaux, et offre à chaque occasion une soirée festive. 
Merci à tous.

AnimationsAnimations
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HALLE DU RIVET 

UN LIEU D'ANIMATIONS ET DE RENCONTRES À SAÏX !

Vous avez répondu présents pour vivre la magie de Noël, un 
événement désormais incontournable qui nous rassemble tous 
autour de l'esprit des fêtes. Que vous soyez en quête de cadeaux 
uniques, d'activités familiales ou simplement d'un moment 
convivial, cet événement a su vous séduire. Rendezvous l'année 
prochaine pour une nouvelle édition !
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PLANIFICATION ET DÉVELOPPEMENT 
 

Le budget municipal est un outil essentiel pour planifier et gérer les ressources financières de notre commune. Il 
reflète nos priorités et nos objectifs. Voici la représentation graphique du compte administratif 2023 voté en 2024, 
avec la répartition des recettes et dépenses réelles.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
Un budget 2024 au service des habitants et de notre commune. 
 
Conformément à nos engagements, les taux d’imposition locaux n’ont pas été augmentés en 2024. 
Grâce à une gestion rigoureuse et responsable, nous disposons d’un excédent de fonctionnement qui nous permet 
d’améliorer la qualité de vie des Saïxols et de poursuivre nos actions en faveur du développement durable. 
Dans le contexte actuel, le soutien à la culture et au tissu associatif reste une priorité majeure. L’enveloppe allouée 
aux associations est maintenue afin de leur permettre de jouer un rôle essentiel dans la dynamique et la convivialité 
de notre commune. 
 
Ce budget nous a également permis de réaliser des investissements structurants pour doter la commune des 
équipements et infrastructures nécessaires au développement territorial et à votre bienêtre. Les principaux axes 
pour 2024  
 

✓ Ecoles : Réfection des sanitaires à Toulouse Lautrec ;  classe et hall à Longuegineste 
✓ Nouvelle Mairie : lancement de la construction 
✓ Transition énergétique : Etude couvert photovoltaïque du boulodrome et en toiture de la salle 

polyvalente ; ombrières photovoltaïques sur le parking du complexe sportif « Elie Castelle » 
✓ Aménagement : Travaux voirie et voies douces 
✓ Halle du Rivet : Achat de chapiteaux et bâches 
✓ Etudes diverses : (extension cimetière, logement inclusif) 
✓ Services techniques : Matériels services techniques divers 



Etat civilEtat civil
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NAISSANCES  
fin 2023 2024 

 
Nom et prénom...............................................................Date de 
des nouveaunés .........................................................naissance 
VALENTIN Améo, Anthony ..............................................03/09/2023 
DEFOULOUNOUX Nino, Enoha, Teva...............................04/12/2023 
GRANGER Lou, Clara........................................................09/01/2024 
DURIGON Aimy, Lorën, Anaïs ..........................................29/02/2024 
FUENTES SOUYRIS Lise, Marie, Léa.................................27/03/2024 
MICHIELETTO Malya, Carole, Valérie ..............................30/03/2024 
LHOMME Maëlan, Olivier, Didier, Nicolas.......................29/04/2024 
RODOT Océane, Mélina...................................................26/07/2024 
DITER Valentin, Patrick, Laurent......................................15/08/2024 
VACARESSE Victoire, Alice ...............................................05/09/2024 
BOUTIBOU Matéo ...........................................................02/10/2024 
VIGNAU Lino ....................................................................06/10/2024 
 
 
 

TABLE ANNUELLE DES ACTES DE DECES  
ET TRANSCRIPTION 

du 14/01/2024 au 06/11/2024 
 
Noms et Prénoms                                                                 Date   Âge 
DELFOLIE Christiane, Adelaïde, veuve PIZZO .......14/01/2024......89 
ESPITALIER Albert, Marius ....................................08/02/2024......88 
POUCHELON Serge ...............................................17/02/2024......78 
CAVAILLÉS Yvonne, Marie, veuve RASTOUL .........19/02/2024......90 
BATAILLE JeanJacques..........................................29/02/2024......67 
HOURMIÈRE Gilles, Jean, André ...........................19/03/2024......91 
CHAZOTTES Bernard, Claude, Paulin ....................20/03/2024......84 
PERONIN Ghislaine, Chantal .................................27/03/2024......58 
FÉNOMINO Rose, veuve MATHIEU.......................18/04/2024......85 
CARLIER Marguerite, divorcée FOURNIER............19/04/2024......76 
CHAUTARD Raymonde, Marie, divorcée FAGEZ.......24/04/2024......90 
BARTHE Lydie, Anne, Marie ..................................27/04/2024......76 
BLANC Henri, Jean ................................................07/05/2024......92 
NOYER JeanMichel, Henri....................................01/06/2024......51 
GANADO Nadine, veuve PECH..............................05/06/2024......78 
NAUDIN JeanPierre..............................................17/06/2024......59 
RIVIÈRE Robert, Claude.........................................30/06/2024......76 
DENEUX Isabelle, MarieHélène...........................27/06/2024......66 
ANTUNES Antonio.................................................09/07/2024......73 
LAFFON Jacqueline, épouse PLAGET....................03/07/2024......67 
JARLAN Bernard, Paul, Didier ...............................09/07/2024......74 
LAVAUR Alain, François, René...............................13/08/2024......54 
VIDAL Juliette, Paulette, Francisa, veuve OULIÉ.......12/08/2024......97 
VALÉRY André, Jean, Louis....................................03/09/2024......86 
JAUSON Odette, Aimée, MarieThérèse,..............10/09/2024......99  
veuve POUSSINES 
COUTIN Germaine, Marie, veuve ARNAUD..........11/09/2024......97 
BONNAFOUS Valérie, Virginie, épouse GARREAU....24/09/2024......59 
MONSARRAT Norbert, Joseph, Elie ......................02/10/2024......89 
ELICEYRI Robert, Jean, René .................................31/10/2024......71

Noms et prénoms                                                           Date 
 
ROUQUETTE Thibaut, Arthur, Luciano 
GOURET Christelle, Guillemette, Yvette .........29/07/2023 
 
CORNIL Quentin, Gérard 
AURIOL Chloé, Huguette, AnneMarie, Audrey..12/08/2023 
 
REY Johan, Michel 
EMMANUEL Gina ............................................12/12/2023 
 
GLEBOCKI Franck, Eddy, JeanPierre 
ROGER Jessica, Pauline, Sonia ........................29/12/2023 
 
COMBES Nicolas, Frédéric 
PLANELLA Madelyn, Claudine, Jessica............10/02/2024 
 
MOLY Jérémy 
SERARD MarieLise, Charline ..........................04/05/2024 
 
OUAZIZ Amin 
LAHCEN Samia.................................................15/06/2024 
 
VAISSIÈRE Stéphane 
GAULET Sabrina, Françoise, Sylvie..................15/06/2024 
 
VISTE Alexandre, Emile, Antonin 
MARTIN Florine, Gabrielle, Paulette...............22/06/2024 
 
BONNET Nicolas, Denis, Michel 
CARONLAVIOLETTE Muriel, Jacqueline .........04/07/2024 
 
CAUQUIL Stéphane, Michel, Jean 
CATIÉ Valérie, Sandrine, Lucette .....................04/07/2024 
 
SIMON Jonathan, Marie, Benjamin 
MARIE Julie, Evolena.......................................06/07/2024 
 
DELMUR Steven 
BONNET Anaïs, Sophie, Laurence...................13/07/2024 
 
HAMAMDA Abdelkarim 
CARABIN Céline, Jeanine.................................13/07/2024 
 
FRIEDERICH Benjamin, Régis 
BEAULIEU Charlotte, Laétitia ..........................20/07/2024 
 
DUBIAU Eric, Christian, Michel 
SODDU Angelica, Brigitte ................................31/08/2024 
 
IMART Yannick, Gérard, Christophe 
PUJOL Mélanie, Jennifer, Laetitia....................07/09/2024 
 
SIRE Julien, Yann 
FERNANDES Aurore.........................................21/09/2024 
 
REGNERY Olivier 
PONS Elodie, Aude..................................27/09/2024 
 
QUIVIGER JeanClaude 
GRESSIER Ludivine, Marie, Doria............26/10/2024 

MARIAGES célébrés  
du 29/07/2023 au 26/10/2024
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Sur cet espace de parole nous souhaitons vous informer sur 
la gestion humaine menée par l’équipe majoritaire. 
Le bilan est désastreux. 
Le taux d’absentéisme en augmentation, le climat insécure 
au sein du service technique, illustrent et témoignent de la 
non reconnaissance des agents qui oeuvrent au quotidien 
pour le bon fonctionnement de nos services, au point que 
le malêtre n’a été entendu que parce que la presse l’a 
relayé. 
Prendre en compte l’humain ne passe pas seulement par 
des prises de décisions administratives. 
En portant la participation de l’employeur à près de 50% du 
coût de la prévoyance des personnels territoriaux, nous 
avons soutenu l’accès au maintien de salaire tout en 
réduisant l’impact sur le pouvoir d’achat. 
Cette avancée sociale ne suffit pas lorsqu’au quotidien, la 
dégradation du climat social conduit à l’arrêt maladie ou à 
une mutation entrainant une instabilité des services. 
Nous dénonçons l’absence de commission de personnel et 
de politique RH : signe d’un réel désintérêt de l’humain. 
Cela ne peut que conduire qu’à des mesures prises en toute 
incohérence et injustice comme l’attribution d’un parachute 
doré au détriment des agents qui poursuivent leur mission 
avec engagement et professionnalisme. 
Pour l’EHPAD « La Pastellière » cette même absence 
d’orientation a laissé place à une gestion improvisée 
conduisant à une situation financière très critique et à un 
déficit de crédibilité de nos partenaires financiers. 
Dans un contexte national où les EHPAD connaissent des 
contraintes financières, il est d’autant plus impératif de 
définir les orientations et cadre de gestion afin de ne pas 
faire supporter aux agents en poste l’effort d’un 
redressement budgétaire. 
Suite à nos alertes concernant la situation de la maison de 
retraite, Mr le Maire s’était engagé à définir un modèle de 
gouvernance : rien n’a été fait. 
Dans ce contexte, nous affirmons l’importance que nous 
accordons au service public. 
Nous sommes fiers de l’engagement des agents et de leur 
professionnalisme. 
Nous remercions les agents du service technique, des 
services scolaire et administratif, agents de la maison de 
retraite, de servir la population et leur disons notre 
engagement à défendre le bienêtre au travail. 
Pour un service public au service de tous, nous vous 
adressons nos voeux les meilleurs. 

Le 21 octobre 2024. 
 

Le groupe minoritaire :  
Laure DoriLastère, Dominique Malbrel,  

Gérard Gribouval, Francis Paulin, Antoine Vrigneau. 
 

2025 : UNE ANNEE DE GRANDS CHANGEMENTS  
POUR NOTRE COMMUNE 

En ce début d’année 2025, le Groupe majoritaire tient à 
vous adresser ses meilleurs voeux de santé et bonheur, à 
vous et tous ceux qui vous sont chers. 
Cette année sera celle des grands changements pour notre 
commune. 
Elle sera d’abord celle de l’achèvement de l’autoroute dont 
vous pouvez mesurer l’avancement chaque jour. 
Ce chantier a impacté beaucoup d’entre nous, plus 
particulièrement ceux qui ont dû être expropriés, et ceux 
qui ont subi le déferlement de violences de prétendus 
écologistes ayant occupés pendant plusieurs mois les 
secteurs de LA CREMADE et d’EN BAZY. 
Si nos moyens sont extrêmement limités pour une 
opération d’envergure nationale, nous nous sommes tenus 
aux côtés de nos concitoyens : 
 Pour que les opérations d’expropriation par le 

concessionnaire ATOSCA se déroulent dans des conditions 
les plus humaines possibles. 

 Pour accompagner ceux qui ont été confrontés aux actes 
de vandalisme et aux incivilités de voyous venus pour la 
plupart de régions éloignées pour semer le désordre sur 
notre territoire et qui ont reçu étonnamment l’écoute 
complaisante de proches de l’opposition. 

L’année 2025 sera ensuite celle de la construction de notre 
nouvelle Mairie que nous avons souhaité implanter au 
coeur du village, à côté du groupe scolaire, de la MJC et à 
proximité du centre historique et du quartier du Rivet. 
Grâce à l’apport de subventions à hauteur de 50 % et d’un 
emprunt que nous avons souscrit avant la hausse des taux, 
le coût de ce projet de près de 2 millions d’euros sera 
financé dans des conditions budgétaires optimales, sans 
poids excessif sur nos finances. 
Rappelons que nous nous sommes efforcés depuis 2020 de 
maintenir un très haut niveau d’investissement sur notre 
commune pour préparer son avenir sans porter atteinte à 
ses besoins de fonctionnement, notamment en personnel, 
qui représente 56 % de notre budget. 
Le dévouement des agents de notre commune mérite 
beaucoup mieux que les médiocres tentatives de 
manipulation auxquelles se sont malheureusement livrées 
quelques membres de l‘opposition, manifestement en 
manque de polémiques. 
Nul doute que la nouvelle mairie qui vous accueillera dans 
quelques mois, sera un lieu d’accueil et d’échanges avec vos 
élus et le personnel communal. 
  

Très bonne année à tous. 
L’équipe majoritaire
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